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Geschäft Nr. 167 
Legislatur: 2016-2020 

 

Geschäft Bericht an den Einwohnerrat vom 7. Januar 2020 

Vorstoss Postulat: Gesamtsanierung Höhenweg 

Info Anlässlich der ER-Sitzung vom 23. September 2019 reichte Daniel Zimmermann, FDP-Fraktion, 
das Postulat «Gesamtsanierung Höhenweg» (Vorstoss 167) ein. Darin fordert der Unterzeich-
nende den Gemeinderat auf, die Möglichkeit einer Begegnungszone am Höhenweg im Rah-
men der geplanten Gesamtsanierung zu prüfen und dem Einwohnerrat zu berichten. 

Beim Höhenweg handelt es sich um eine Erschliessungsstrasse, eingebettet in die Tempo 30-
Zone im Neusatzquartier. Gemäss Richtlinie zum Ausbaustandard im kommunalen Strassen-
reglement bedarf es bei diesem Strassentyp einer Strassenbreite von mind. 4.50 m mit einem 
einseitigen Trottoir. Auf dem gesamten rund 650 m langen Strassenzug werden total 37 öf-
fentliche Parkplätze bewirtschaftet. Ein Grundbedarf an öffentlichen Parkplätzen ist wegen 
der Hanglage und teilweise alten Bausubstanz der Häuser vorhanden. Die Strasse entspricht  
in Bezug auf das notwendige Lichtraumprofil / die Strassenbreiten vor allem im mittleren Ab-
schnitt Neusatz- bis Bleicherweg nicht den Normen, sodass es in den letzten Jahren vermehrt 
zu Konflikten vor allem bei der Benutzung durch Schwerverkehr (Entsorgung, Zulieferungen, 
Baustellen) gekommen ist. 

Der Strassenzustand ist gemäss den letzten Erhebungen im 2018 knapp ausreichend und eine 
Sanierung innert 2 – 5 Jahren vorzusehen (mit Ausnahme des Abschnitts Hasenrainstrasse bis 
Blauenweg ohne Handlungsbedarf). 

Bei der vorgesehenen Gesamtsanierung in den nächsten Jahren erachtet es der Gemeinderat 
für prüfenswert, im Rahmen der vorgängigen Abklärungen für die notwendige Optimierung im 
Strassenraumprofil das Verkehrsregime einer (allenfalls auch abschnittsweisen) Begegnungs-
zone mittels Gutachten und Umfrage bei den Anwohnenden einzubeziehen. 

 

Antrag Das Postulat wird an den Gemeinderat überwiesen. 

 
Gemeinderat Binningen 

 Gemeindepräsident: 
Mike Keller 

Verwaltungsleiter: 
Christian Häfelfinger 
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